

## Medienmitteilung

BKW wird Partnerin zum Thema Energie im Verkehrshaus der Schweiz

Bern / Luzern, 17. Juni 2020

**Die Energie- und Infrastrukturdienstleisterin BKW und das Verkehrshaus der Schweiz (VHS) haben einen mehrjährigen Partnerschaftsvertrag zum Thema Energie vereinbart. Dieser umfasst zunächst eine temporäre Ausstellung auf dem Gelände des VHS in Luzern. Die BKW und das VHS planen, ab 2024 gemeinsam eine permanente Ausstellung zum Thema Energie und Mobilität in einem neuen Gebäude zu eröffnen.**



Ab Herbst 2020 können die Besucherinnen und Besucher des Verkehrshauses der Schweiz die temporäre Ausstellung «Smart Living» besuchen. In einem Pavillon werden sie erleben, wie wir heute und morgen wohnen. Eine Solaranlage liefert Strom für Elektromobilität und andere Geräte. Der Pavillon verfügt über ein topmodernes Heiz- und Lüftungssystem, über eine ausgeklügelte Gebäudeautomation sowie über spielerische «smarte» Elemente, die den Besucherinnen und Besuchern die Möglichkeiten der Digitalisierung und der effizienten Nutzung von Energie aufzeigen.

Die BKW bringt als Themenpartnerin ihre umfassenden Kompetenzen in der Energie- und Gebäudetechnik in diese Ausstellung ein. Das gilt auch für die permanente Ausstellung zum Thema «Energie und Mobilität gestern – heute –

morgen» (mit starkem Fokus auf die Energie-Zukunft), die ab 2024 im neuen Mehrzweckgebäude als interaktive Themenwelt entstehen soll.

Suzanne Thoma, CEO der BKW Gruppe, sagt: «Mit unserem Engagement wollen wir den gesellschaftlichen Nutzen einer effizienten und nachhaltigen Energie- und Mobilitätszukunft aufzeigen. Dabei stehen dank neuer Technologien Wirtschaftlichkeit, Komfort und Nachhaltigkeit nicht im Widerspruch.» Martin Bütikofer, Direktor Verkehrshaus Schweiz, ergänzt: «In der Gesellschaft beobachten wir, wie sich die moderne Mobilität hin zu Elektrofahrzeugen und intelligentem Wohnen verlagert. Diesem Aspekt wollen wir im Verkehrshaus einen Platz einräumen. Wir freuen uns auf die enge Zusammenarbeit bei der Umsetzung der temporären Ausstellung auf unserem Gelände sowie bei der permanenten Ausstellung. Die Vielfalt ihrer Kompetenzen macht die BKW Gruppe für uns zu einer starken Partnerin.»

#### **BKW**

Die BKW Gruppe ist ein international tätiges Energie- und Infrastrukturunternehmen mit Sitz in Bern. Sie beschäftigt gut 10'000 Mitarbeitende. Dank ihrem Netzwerk von Firmen und Kompetenzen bietet sie ihren Kundinnen und Kunden umfassende Gesamtlösungen an. So plant, baut und betreibt sie Energieproduktions- und Versorgungsinfrastrukturen für Unternehmen, Private sowie die öffentliche Hand und bietet digitale Geschäftsmodelle für erneuerbare Energien. Das Portfolio der BKW Gruppe reicht heute von der Planung und Beratung im Engineering für Energie-, Infrastruktur- und Umweltprojekte über integrierte Angebote im Bereich der Gebäudetechnik bis zum Bau, Service und Unterhalt von Energie-, Telekommunikations-, Verkehrs- und Wassernetzen.

#### **Das Verkehrshaus der Schweiz (VHS)**

Das Verkehrshaus, mit über 500'000 Besucherinnen und Besucher pro Jahr das meistbesuchte Museum der Schweiz, gelegen in Luzern am Vierwaldstättersee, zeigt die Mobilitätsgeschichte auf der Strasse, der Schiene, dem Wasser, in der Luft und im Weltall. Der spannende und erlebnisreiche Ort der Entdeckung bietet für Familien und internationale Gäste unvergessliche Erlebnisse.

Das Verkehrshaus der Schweiz (VHS) ist als Verein organisiert und besteht aus Mitgliedern, die sowohl natürliche als auch juristische Personen sein können.

#### **Kontakt**

BKW AG  
Media Relations  
Viktoriaplatz 2  
3013 Bern  
+41 58 477 51 07  
[medien@bkw.ch](mailto:medien@bkw.ch)  
[www.bkw.ch](http://www.bkw.ch)

Verkehrshaus der Schweiz  
Olivier Burger  
Leiter Unternehmenskommunikation  
Lidostrasse 5  
6006 Luzern  
+41 41 375 74 72  
[olivier.burger@verkehrshaus.ch](mailto:olivier.burger@verkehrshaus.ch)  
[www.verkehrshaus.ch](http://www.verkehrshaus.ch)